

あなたと  
議会を  
つなぐ情報誌



# 大 網 白 里

# 議 会 だ よ り

## 第190号

発 行 大 網 白 里 市 議 会  
〒299-3292  
大 網 白 里 市 大 網 115 番 地 2  
電 話 0475 (70) 0390  
発 行 人 大 網 白 里 市 議 会 議 長  
小 金 井 勉



夜空を彩る、夏の色

令和6年

第2回定例会が  
開催されました

令和6年第2回定例会は、5月31日から6月21日までの22日間の会期で開催されました。

本定例会では、市長提出の議案7件と人権擁護委員候補者の推薦に係る諮問1件、また、請願2件、陳情4件の審査を行いました。

議案7件、諮問は、原案のとおり可決、適任と認め、請願2件を採択、陳情4件を不採択としました。

また、意見書提出に関する委員会の発議案2件の提出があり、全て原案可決としました。

一般質問は、2日間行われ、会派代表質問の4会派・11人と個人質問の4人が登壇しました。

詳細は、2ページ以降で紹介いたします。

去る5月22日に東京国際フォーラムで全国市議会議長会第100回定期総会が開催され、本市議会の小金井議長が出席しました。

小金井議長は、全国市議会議長会評議員また地方行政委員会委員として会務の運営の重責にあたられたことから、同市議会議長会長からそれぞれの功績への感謝状が贈呈されました。



感謝状を贈呈された小金井議長

### 市議会HPのご案内

本市議会では、開かれた議会の取り組みとして、会議録、行政視察報告書、政務活動費の報告などをHPにて公開しております。

大網白里市HP内の市議会HPをご覧ください。また、QRコードからもアクセスできます。



### 主な内容

- 議案等の概要を紹介 ..... 2
- 【常任委員会レポート】 委員会の審議内容を紹介 ..... 3
- 【市政に対する一般質問】 4会派11人 個人4人が登壇！ ... 4～7
- 採決結果一覧など ..... 8

# 議案などの概要をざっくり紹介します

令和6年第2回定例会で話し合われた概要です。採決結果は8ページで確認ください。



●議案第1号 専決処分の承認を求めるとして(大網白里市市税条例等の一部を改正する条例)

**概要** 地方税法等の一部を改正する法律施行に伴い大網白里市市税条例の一部改正を市長が専決処分したこと、議会に対して当該処分の報告及び承認を求めるもの

令和6年度分の個人住民税所得割額から、納税者及び配偶者を含めた扶養親族1人につき1万円の定額減税、また、宅地等及び農地の負担調整措置について、令和6年度から令和8年度までの間、据置年度において価格の下落修正を行う措置を含めた現行の負担調整措置の仕組みの継続など

●低所得世帯支援給付金事業(新たに非課税等となる世帯)……………約1億5,230万円

物価高による家計への影響額が特に大きい低所得世帯を支援するための給付金を支給

●議案第3号 令和6年度大網白里市一般会計補正予算(第2号)

**概要** 新型コロナウイルス感染症に係る補正予算(約1億4,830万円の増額)

●新型コロナウイルス感染症定期接種事業

約1億670万円

新型コロナウイルスの定期接種に伴う経費を計上

●排水対策事業費……………2,000万円

台風災害時の浸水被害等の軽減を図るため、排水路の維持管理等に係る経費を計上

●給食費負担軽減対策……………約1,840万円

物価高の影響を受けている学校教育施設に対して給食費の負担軽減対策として計上

●社会体育施設整備費(大網白里アリーナ)……………約150万円

老朽化している自家発電装置の予防保全を実施するため、部品交換等に係る経費を計上

●農業雇用労働力対策就業環境整備事業……………100万円

新たな農業雇用の確保を目的として、就業環境改善のための施設整備に要する経費に対し、補助金を計上

●児童手当システム改修……………約50万円

児童手当の制度改正に伴うシステム改修に係る経費を計上

●議案第2号 令和6年度大網白里市一般会計補正予算(第1号)

**概要** 物価高騰対応に係る補正予算(約5億7,980万円の増額)

**主な内容**

●定額減税に伴う調整給付金事業……………約4億2,749万円

税制改正に伴い実施される定額減税において、定額減税しきれない所得水準の方に調整給付金として差額を支給

●議案第4号 大網白里市国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定について

**概要** 地方税法施行令の一部改正に伴う改正

課税限度額の引上げや軽減判定所得の引き上げ

●議案第5号 大網白里市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例の制定について

**概要** 特定個人情報を利用する事務のうち、生活保護法に基づく「進学準備給付金」を「進学・就職準備給付金」に改正するもの

●議案第6号 大網白里市立認定子ども園の設置及び管理に関する条例の制定について

**概要** 就学前の子どもに関する教育、保育等の総合的な提供の推進に関する法律に基づく認定子ども園を設置するため新規に制定するもの



●議案第7号 損害賠償額の決定について

**概要** 交通事故に伴う損害賠償責任について、地方自治法に基づき議決によってその額を決定するもの

●請願第5号 「国における2025年度教育予算拡充に関する意見書」採択に関する請願

**趣旨** 子どもたちの健全育成をめざし豊かな教育を実現させるため、政府や関係行政官庁に対して2025年度の国の教育予算充実を求めるはたらきかけを議会に求めるもの

●請願第6号 「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」採択に関する請願

**趣旨** 義務教育の財政的保障である義務教育費国庫負担制度について、制度を堅持し対象外経費拡大や負担割合縮減がこれ以上行われないよう、2025年度の国の教育予算編成に当たり政府や関係行政官庁に対してはたらきかけよう議会に求めるもの

●陳情第6号 自治体の重要な政治的意思決定に関与し、広範な裁量権を持っている市議会議員と関わりのある企業が、本市の公共事業を受注する事を制限するための条例である、政治倫理条例を制定してもらおうための陳情

**趣旨** 議員、住民を代表とする公職者の政治倫理に反する行為を規制の対象とすることなどを求めるもの

●陳情第8号 「日本政府に核兵器禁止条約の参加・署名・批准を求める意見書」提出を求める陳情

**趣旨** 日本政府が核兵器禁止条約に署名し、国会で批准すること

を求める意見書を国会及び政府に提出することを議会に求めるもの

●陳情第9号 自治体の重要な政治的意思決定に関与し、広範な裁量権を持っている市長、副市長、教育長等の公職者が、自ら責務を明確化し、遵守すべき規律を定めることにより、健全で民主的な市政の発展に寄与することが目的という、市民にとって、大変有意義な条例である、政治倫理条例を制定してもらおうための陳情

**趣旨** 市長、副市長、教育長等の公職者の政治倫理に反する行為を規制の対象とすることなどを求めるもの

●陳情第10号 財政難なのに、白里地区に道の駅が必要か否かという議論がないまま計画が進んでいる道の駅の建設を、中止してもらおうための陳情

**趣旨** 道の駅が必要か否かという議論と共に、建設費に係る財政的な議論も求めるもの

●発議案第1号 国における2025年度教育予算拡充に関する意見書の提出について

**概要** 請願第5号の採択を受け、市議会議長名で国へ意見書を提出しようとするもの

●発議案第2号 義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書の提出について

**概要** 請願第6号の採択を受け、市議会議長名で国へ意見書を提出しようとするもの



開催日	開始時間	摘 要
8/30(金)	10:00	第3回定例会 開会 ・行政事務報告、議案上程ほか
9/4(水)	10:00	一般質問
9/5(木)	10:00	一般質問
9/6(金)	10:00	一般質問
9/11(水)	10:00 13:00	議案質疑・委員会付託 総務常任委員会
9/12(木)	10:00 13:30	文教福祉常任委員会 産業建設常任委員会
9/13(金)	9:00	決算特別委員会
9/17(火)	9:00	決算特別委員会
9/18(水)	9:00	決算特別委員会
9/26(木)	10:00	第3回定例会 閉会 ・委員会審査報告、採決ほか

\*上記はあくまでも予定であり、変更となることもあります。

# 常任委員会審査レポート ~各委員会に付託された議案・請願・陳情~

## 議 会 運営委員会

議会運営委員会は6月13日に開催、第1回定例会において継続審査としていた陳情1件を審査し、これを不採択としました。

●陳情第6号 自治体の重要な政治的  
意思決定に関与し、広範な裁量権を  
持っている市議会議員と関わりのある  
企業が、本市の公共事業を受注する事  
を制限するための条例である、政治倫  
理条例を制定してもらうための陳情  
結果：不採択

### こんな意見がありました

・近隣市町の状況に倣い、規程という  
形で作って見たらどうか。  
・ある問題への対応として条例を制定  
した事例もあるが、当市では陳情に  
ある企業との関係による問題など聞  
かないことから、今後も協議は必要  
だが、条例ではなく規程という流れ  
がよい。  
・皆が作るというのであれば規程で  
もよい。

- 委員長 北田 宏彦
- 副委員長 上代 和利
- 委員 土屋 忠和
- 委員 森建 二昭
- 委員 小倉 利二
- 委員 岡田 憲二



## 総 務 常任委員会

総務常任委員会は、6月13日に開催され、付託された議案3件と陳情2件の審査を行いました。

議案は、議案第4号を賛成多数で、議案第3号及び議案第5号を賛成総員により原案可決としました。  
陳情2件は、いずれも賛成少数により不採択としました。

●議案第3号 令和6年度大網白里市  
一般会計補正予算(第2号)

### こんな質疑がありました

問 新型コロナウイルスの未使用分を減らし、処分額を抑える考慮はされているのか。

答 予約に応じ個別接種する各医療機関がワクチンを発注し、無駄は出ないと考えている。

問 債務負担行為の変更で、新規に学童保育室運営事業を一括発注するにあたり、保育の質の確保についてのどのような検討をしたか。

答 業者選定時の審査項目に、配置人数や資格保有の有無などを提案者に提示してもらう予定であり、それを基に適正に判断することとなると思う。  
●議案第4号 大網白里市国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定について

### こんな質疑がありました

問 課税限度額の引き上げの推移は、令和2年度96万円、令和3年度96万円、令和4年度99万円、令和5年度104万円。  
問 現時点で支援金分の22万円満額の人の年収、所得がいくらなのか、それが24万円になる人はいくらなのか。

答 支援金分の算定に限ると、単身世帯で年間所得が910万円程度、2人世帯で年間所得が860万円程度、3人世帯で年間所得が800万円程度という形で見込まれる。  
問 課税限度額の上限が現状と同じ人の所得はいくらになるのか。

答 夫婦と子ども1人の3人世帯の場合で、所得がある者が1人とした仮定で試算すると、年間所得700万円、給与収入が900万円の場合は、引上げ後も影響はないが、年間所得が800万円、給与収入が995万円の場合は、2万円の増額となる。  
●議案第5号 大網白里市個人番号の利用及び特定個人情報提供に関する条例の一部を改正する条例の制定について

### 質疑はありませんでした

●陳情第9号 自治体の重要な政治的  
意思決定に関与し、広範な裁量権を  
持っている市長、副市長、教育長等の  
公職者が、自ら責務を明確化し、遵守  
すべき規程を定めることにより、健全  
で民主的な市政の発展に寄与すること  
が目的という、市民にとって、大変有  
意義な条例である、政治倫理条例を制  
定してもらうための陳情

### こんな意見がありました

・金坂市政は、自身の会社で公共事業を請け負っていないため、今こそ条例を制定しやすい状況であり、是非検討してもらいたい。議会は検討する方向で決まった中、議会がやって市長はやらなくて良いというメッセージを議会が発するべきではない。  
・議会において政治倫理について検討していく方向のため、これが定まったあとに市長に対して求めていければいいのではないか。

・市長から市政運営の参考とする旨の回答が陳情者に対してあったことから、市長自ら本陳情の内容を検討してもらうことが大事であると思う。

●陳情第10号 財政難なのに、白里地区に道の駅が必要か否かという議論がないまま計画が進んでいる道の駅の建設を、中止してもらうための陳情

### こんな意見がありました

・当初の説明から現在では内容の趣旨が変わっている中で、10年前の立派な報告書があるにもかかわらず、その問題点を全く議論せず建設を進めようとしている姿勢には納得がいかず、元々の説明趣旨に則って方向性を転換させる意味でも本陳情を採択

## 文教福祉 常任委員会

文教福祉常任委員会は、6月14日に開催され、付託された議案1件と、請願2件及び陳情1件の審査を行いました。議案については、賛成総員により原案可決としました。

請願2件については、賛成総員により採択としました。また、陳情1件については、賛成少数により不採択としました。

●議案第6号 大網白里市立認定こども園の設置及び管理に関する条例の制定について

### こんな質疑がありました

問 設置場所及び定員、地域の方々への周知は行っているのか。

答 場所は白里保育所定員102名を予定している。周知は条例案可決後行う。

問 子どもたちの保護者でこども園に反対する方もいると思うが、反対意見の大きなものは何か。

答 一昨年、説明会を実施し、そのアンケート調査で、白里幼稚園の保護者から津波浸水区域内にある施設へ移る

するべきではないか。  
・今の段階で中止や進めるといったことではなく、検討委員会から市長への答申により方向性を確認した段階で議会として判断すれば良く、現段階で結論を求めるのは性急ではないか。

・賛否両論あるが、検討委員会の進捗をしっかりと注視したい。今はそういう段階ではないか。  
・道の駅基本構想に向けたワークショップに参加したが、道の駅建設が前提のワークショップではなく白

ことについて意見があった。その他統合に関して意見はなかった。  
問 入園後に幼稚園と保育所の利用を  
変更できるのか。  
答 入園資格の変更で、認定こども園の中でお預かりすることができる。  
問 遊具など新設するのか。また、募集は既に行っているのか。  
答 遊具を追加する予定はないが、緊急性を要する施設は再点検を行い、必要に応じて9月補正予算に計上したい。  
募集は時期が来たら周知する。

問 条例の施行日までの計画スケジュールは。  
答 条例可決後、6月下旬に県へ設置の届出、9月上旬に保護者説明会など、10月に入園募集の予定。  
●請願第5号 「国における2025年度教育予算拡充に関する意見書」採択に関する請願

### こんな意見がありました

・子どもの健全な成長のため、より良い教育環境を整えていくことを、今後本市だけでなく国全体を考えたときには必要なことである。

●請願第6号 「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」採択に関する請願

### こんな意見がありました

・教育者に対する教育環境の充実も子

里地区の賑わい創出のためのものであるとの説明がなされており、本陳情には事実と異なると思う内容がある。

- 委員長 土屋 忠和
- 副委員長 黒須 俊隆
- 委員 齊藤 完育
- 委員 猪崎 紀人
- 委員 上代 和利
- 委員 北田 宏彦

どもたちの育つ環境として大切なものになってくる。  
●陳情第8号 「日本政府に核兵器禁止条約の参加・署名・批准を求める意見書」提出を求める陳情

### こんな意見がありました

・陳情者も述べたとおり、核兵器を1日でも早く地球上から無くして欲しい、唯一の被爆国である日本がその先頭に立つて欲しいとの願いから提出されたと思う。是非とも陳情者の願意に沿うよう採択に努めるべきではないか。  
・核兵器を良しとする日本人はいないと思っているが、なぜ条約を日本政府が批准しないのかと考えた上で、唯一の被爆国であるからこそ核保有国との折衝で自国の思いを通していく事ができるのではないか。  
・政府は広島サミットなどの例にあるように積極的に各国に働きかけており、我々が意見書を出さなくても既に国はやれるだけのことではある。

委員長 森 建二  
副委員長 輪 島 美津江  
委員 金 森 浩二  
委員 佐久間 久良  
委員 宮 間 文夫  
委員 岡 田 憲二

委員長 森 建二  
副委員長 輪 島 美津江  
委員 金 森 浩二  
委員 佐久間 久良  
委員 宮 間 文夫  
委員 岡 田 憲二

会派代表質問

市民の声・要望を行政に届けます！

自 民

金森 浩一 議員



初めての代表質問の機会を頂きまして、関係各位に感謝申し上げます。私の住んでいるみずほ台は市外から移住して来た方が多数おり、行政に対して様々な観点から見た貴重な御意見を頂戴しておりますので、これを大網白里市の発展に繋げて行くよう、日々勉強してまいります。

大網白里市の情報発信について

問 本市が維持・発展していく上で人の流入は必須だと考えているが、宣伝となる情報ツールとして活用しているものをお答えください。

答 広報紙・区長回覧・ホームページ・LINE・X・YouTube等を更に充実させるべく担当職員を研修機関に派遣するなどし、スキル向上に取り組みます。

提案として、特に子育て世代はSNSから情報を得ている傾向が強いですが、学生に協力してもらってSNSの発信をしてみたいかがでしょうか。また、職員の負担軽減まで考えるのであれば、外注による宣伝効果を求める事も検討頂いて、市へのわくわく感を発信して頂きたい。

安心安全なまちづくりについて  
問 地域防災計画の中で自主防災組織として、自治会等のコミュニティを編成していると思いますが、市として市民への意識付けをどのように行っているか。

関連質問

斉藤 完育 議員



生産年齢人口の移住促進には市民の利便性向上、また職員の皆さんの業務効率化が必要不可欠だと考えます。

問 窓口業務「手数料」のキャッシュレス化について

答 現行の現金による収納に加え、キャッシュレス決済を併用した場合同様に、支払方法に応じた窓口対応が必要なほか、キャッシュレス決済の種類に依りて歳入事務が増加するなど、影響が考えられますが、徴収する手数料の誤りやおつりを渡し間違えるといった会計時のトラブル防止などによる業務の効率化が図られるほか、市民の利便性も向上するものと考えております。

近隣市町村でも窓口手数料のキャッシュレス化は進んでいるということなので、ぜひ前向きにご検討下さい。

問 社会体育施設等、今後のインターネット予約の見直しについて

答 社会体育施設の施設予約システム導入は、令和8年1月からの運用開始に向け準備を進めています。

※その他、学校外教育サービス利用助成について質問致しました。

関連質問  
土屋 忠和 議員  
ふるさと納税返礼品拡充について  
問 新たな寄付機会を創出する為に企画及び、ご提案をさせて頂きます。この企画の両輪は、空き家維持と市シルバー人材センターの特徴的な取組であります。ふるさと納税の返礼品として、空き家の管理・見守りを代行する自治体が増えると考えております。基本サービスは、1年に6回の空き家の「外壁、雨樋、郵便物水漏れ、雑草、庭木等」を目視して総合的な調査や実践結果をご依頼者

個人質問

みずほ台に集会施設等の建設

岡田 憲一 議員



問 以前、関富夫さんという議員がおられました。みずほ台を地盤として、平成7年から平成15年まで2期8年間在職されました。議員の議員活動の中で一番力を入れていたのが地元みずほ台は人口が多いが住民が寄り集う集会施設がない。みずほ台に住民が集える施設の建設が必要であると、一貫して町側に要請して議会側に働きかけておりました。

他の議員も議員の熱意を受け止め全面的にバックアップした経緯がございました。そして当時の町長も議員の要望に理解を示し、建設予定地を確保していただいた。こういういきさつがありますのでこれまでの経緯を詳しくお答え下さい。

答 市では地元瑞穂区からの集会施設の要望を受け、瑞穂地区地域交流施設の建設用地について、面積三千七百平方メートルの用地を取得した経緯がございます。施設概要については、山辺地区の農村ふれあいセンターや、白里地区の農村環境改善センターと同様な施設を想定していることや、施設建設の着手時期につきましても瑞穂地区内の幹線道路整備事業の完了後の実施を予定している旨の説明をさせていただいてきたところでございます。また、施設整備につきますのは、ただいま申し上げたとおり、農村ふれあいセンターや農村環境改善センターのような農業の担い手の育成や地域住民の融和の場所として、研修室や農産品加工室などを備えた地域交流施設を想定し、当初、農林水産関係の補助事業を活用して整備することを予定しておりましたが、現在では当該補助事業が廃止されておりますことから、施設の整備の際の財源確保が課題となっ

問 現在、本市は財政難であり財政再建の途上であるということから、今すぐの施設建設は無理なことは私も承知しております。ただいまの答弁にもありましたように市側でも瑞穂地区に集会所の施設は必要との認識があるとのことでございます。

みずほ台住民の皆様は集会所等の施設建設の着手は瑞穂幹線道路の完了後に予定しているとの市側の説明を信じて今まで待ち続けていた。このように私は推察いたしております。したがって今後さらなる財政再建を進め、財政にゆとりが生じたならば、当該事業を優先に進めていくべきと私は考えております。

答 施設整備に係る財源確保を調査研究し、財政状況を見極めた中で進めたいと考えております。

今は亡き議員、みずほ台住民の十数年にわたる悲願の事業、条件が調いましたら事業化して進めますように私からもお願い致します。

会派代表質問

公明党

上代 和利 議員



### 未来へつなぐ 住みたい街づくりを目指して

**問** 住みたい街、住み続けたい街とは実現のための具体的取組について  
**答** 市では、第6次総合計画において、「未来に向けてみんなでつくるー住みたい・住み続けたいまち」を市の将来像に掲げ、愛着と誇りを持つことができる大網白里市を次世代に引き継ぐため、市民の皆様と手を携えながら、魅力的で元気なまちづくりを進めてまいりました。そのような中で、急速に進展する人口減少や少子高齢化が及ぼす影響は、「住みたい・住み続けたいまち」の実現を目指す本市にとっても深刻な問題であり、移住・定住施策や少子化対策の推進が急務となっております。

**問** 新婚新生活支援事業の実績について  
**答** 新婚新生活支援事業は、少子化対策の推進及び若年世代の移住・定住促進を目的として、令和4年4月から開始した事業であり、新婚世帯の住居費や引っ越し費用を援助するものでございます。これまでの実績でございますが、令和4年度が、9組に合計で2,592,000円、令和5年度が、6組に、合計で2,218,000円の補助金を交付しております。また、交付対象者のうち結婚前の居住地であったものは、令和4年度、9組中13名、令和5年度6組中8名であり、合計で21名の転入につながっています。

**問** 介護予防と認知症対策について  
**答** 令和5年度実績として、15組に助成金を支給しています。本年度も引き続き事業を推進していきます。  
**問** 本市の産後ケア事業について  
**答** 産後ケア事業は、令和3年度から実施をしております。事業内容は訪問型、通所型、短期入所型のサービスがあり、利用実績は、令和3年度19人、令和4年度15人、令和5年度50人です。今年度から非課税世帯、生活保護世帯の利用料を無料とし、課税世帯で5回までを限度1回2,500円を上限に利用料の助成を行ってまいります。

**問** 第9期高齢者福祉計画・介護保険事業計画の特筆すべき事項について  
**答** 令和6年度から令和8年度を期間とする「第9期高齢者福祉計画・介護保険事業計画」は、「高齢者の活躍できるまちづくり」、「介護が必要になっても安心して暮らせるまちづくり」をめざして策定。医療、介護、介護予防、住まい、日常生活の支援が包括的に確保される地域包括ケアシステムの深化・推進に重点をおき、実現に向け「健康づくり」「安心づくり」「生きがいづくり」の3つの目標を定め施策に取り組みます。地域の見守りや助け合いによる支援の取り組みとして、生活支援体制整備事業の推進、認知症対策として、本計画に基づき「認知高齢者グループホーム」の整備を進め、今年度、事業者の公募予定。本計画に沿った各種施策に取り組みます。

**問** 介護予防と認知症対策について  
**答** 65歳以上の独居高齢者の把握については、毎年10月1日を基準日として民生委員の皆様にご協力をいただき調査を行っています。過去3年間で調査した独居高齢者の人数は、令和3年度が2027人、令和4年度が2165人、令和5年度が2270人となります。令和3年度から令和5年度にかけては243人の増です。また、要介護認定者数は、令和6年3月時点での要支援・要介護認定を受けている方は、合わせて2559人です。そのうちの2193人の方が介護サービスを利用しています。

**問** 介護予防事業の取り組みについて  
**答** 介護予防事業として「いきいき元気クラブ」運動教室を開催しています。また、今年度は介護予防に関する普及啓発として、介護予防セミナーを開催する予定です。その他、介護予防サポーター養成講座の開催やボランティア活動へのポイントに応じ、交付金を支給する介護支援ボランティア制度を実施しています。

**問** 認知症対策について  
**答** 認知症理解促進のためのガイドブック、認知症ケアパスの配付や認知症サポーター養成講座、もの忘れ相談会や認知症カフェを開催しています。

### 関連質問

輪島美津江 議員



### 関連質問

引間真理子 議員



### 個人質問

日本共産党

佐久間 久良 議員



### 社会保障費が市民生活を 苦しめるもので良いはずがない

**問** 介護保険の滞納などで、ペナルティーを科せられる。実態の把握は行われているのか。  
**答** 介護保険料は、制度を運営していく上で欠かすことのできないもの。給付制限は、滞納状況に応じて実施をしている。また、給付制限の対象となった被保険者の実態把握は行ってはいるが、相談等ある場合には、必要な対応を行っている。

**問** 介護保険は社会保障。保険料が市民の生活を苦しめるものではないはずがない。介護を必要とする人が安心して受けることができるようにするために、市独自の減免制度を要望する。  
**答** 生活保護は、生活に困った時、国民の誰もが憲法25条や生活保護法に基づいて権利として求めることができる。生活保護が必要な方々は誰でも保護の申請を出せる体制になっているのか。生活保護法施行規則では、申請を必要とする理由と申請の意思、住所、氏名があれば、速やかに行えるように必要な援助を行わなくてはならないとある。

**問** 生活保護の申請は、ご本人の状況、状態により、ご本人からの口頭による申請やご家族が代理で行う申請も受け付けている。また、高齢及び傷病などで来所できない方は、訪問による対応も行っている。  
**問** 生活保護を申請するに当たって、居住用の土地や家屋などを所有している場合は利用できないというような認識がある方もいるが。  
**答** 申請者の資産が最低限度の生活を維持するために活用されている場合や、将来において活用されることなどが確認できる場合で、処分するよりも保有しているほうが生活維持及び自立の助長に効果があるときは、処分せずに生活保護を利用することができる。生活にお困りの方一人ひとりの実情に合わせて個別に判断を行っている。

**問** 自動車保有していると生活保護を受けられないことがあるのか。  
**答** 生活保護世帯の自動車の保有には、公共交通機関による通勤、通院が困難であり、自立につながると判断ができる場合など要件は限定されているが、自動車の保有を容認している。  
**問** 実施要領等に基づき運用していた。学校の統合に伴い自力での通学が困難な児童が出てくる。その場合、市としての考えは。  
**答** 小・中学校再編基本計画を策定していく過程で、先行している自治体の事例や課題等を研究し、スクールの運用方法等も検討していきたいと考えている。

**問** スクールバスを利用する児童の保護者に月額四千円の負担を求めている。憲法には義務教育は無償とある。なぜ負担を求めているのか。  
**答** 他校を調査したところ、路線バスやコミュニティバスを利用している児童が片道百円程度の運賃を負担しており、月二十日間往復利用した場合、月額四千円程度となることからこの金額を上限とすることが妥当であると考えている。利用者数の減少により上限額を超える場合には市補助金を増額して調整していく。  
**憲法に明記のとおり、義務教育は無償。ぜひともこれは改善し、子どもに優しい市だとアピールする上でも必要ではないか。通学にかかる費用は自治体が負担するのは当たり前だ。**

**問** 他に、終活支援について、地域包括支援センターの機能強化について、また、大網白里市の観光ビジョンの現状と課題について2題の質問をさせていただきます。

**問** 住みたい街、住み続けたい街とは実現のための具体的取組について  
**答** 市では、第6次総合計画において、「未来に向けてみんなでつくるー住みたい・住み続けたいまち」を市の将来像に掲げ、愛着と誇りを持つことができる大網白里市を次世代に引き継ぐため、市民の皆様と手を携えながら、魅力的で元気なまちづくりを進めてまいりました。そのような中で、急速に進展する人口減少や少子高齢化が及ぼす影響は、「住みたい・住み続けたいまち」の実現を目指す本市にとっても深刻な問題であり、移住・定住施策や少子化対策の推進が急務となっております。

**問** 新婚新生活支援事業の実績について  
**答** 新婚新生活支援事業は、少子化対策の推進及び若年世代の移住・定住促進を目的として、令和4年4月から開始した事業であり、新婚世帯の住居費や引っ越し費用を援助するものでございます。これまでの実績でございますが、令和4年度が、9組に合計で2,592,000円、令和5年度が、6組に、合計で2,218,000円の補助金を交付しております。また、交付対象者のうち結婚前の居住地であったものは、令和4年度、9組中13名、令和5年度6組中8名であり、合計で21名の転入につながっています。

**問** 介護予防と認知症対策について  
**答** 65歳以上の独居高齢者の把握については、毎年10月1日を基準日として民生委員の皆様にご協力をいただき調査を行っています。過去3年間で調査した独居高齢者の人数は、令和3年度が2027人、令和4年度が2165人、令和5年度が2270人となります。令和3年度から令和5年度にかけては243人の増です。また、要介護認定者数は、令和6年3月時点での要支援・要介護認定を受けている方は、合わせて2559人です。そのうちの2193人の方が介護サービスを利用しています。

**問** 介護予防事業の取り組みについて  
**答** 介護予防事業として「いきいき元気クラブ」運動教室を開催しています。また、今年度は介護予防に関する普及啓発として、介護予防セミナーを開催する予定です。その他、介護予防サポーター養成講座の開催やボランティア活動へのポイントに応じ、交付金を支給する介護支援ボランティア制度を実施しています。

**問** 認知症対策について  
**答** 認知症理解促進のためのガイドブック、認知症ケアパスの配付や認知症サポーター養成講座、もの忘れ相談会や認知症カフェを開催しています。

**問** 他に、終活支援について、地域包括支援センターの機能強化について、また、大網白里市の観光ビジョンの現状と課題について2題の質問をさせていただきます。

**問** 他に、終活支援について、地域包括支援センターの機能強化について、また、大網白里市の観光ビジョンの現状と課題について2題の質問をさせていただきます。

会派代表質問

政 真 会

森 建二 議員



### 多文化共生の推進、 そして地域公共交通の今後について

○多文化共生の推進について

問 本年1月から千葉県では「千葉  
県多文化共生推進法」が施行され、  
社会の形成の推進に関する条例が  
施行されました。在住外国人と日  
本人のこと、世代間のこと、男女間  
のこと。文化や価値観の違いを認め  
思いやり合いながら暮らしていくべ  
きなのでしょう。大網白里市は令和  
4年4月から「第2次大網白里市多  
文化共生推進プラン」に基づき推進  
しているものと思いますが、改めて  
問います。現在の外国人住民数は、

答 住民登録している外国人住民は、  
令和5年6月時点で752人。国別  
では中国が141人と最も多く、次  
いでタイ105人、フィリピン10  
2人、ベトナム82人、韓国65人です。  
問 この30年で4倍。言葉の問題が  
出てきます。役所窓口等におけるコ  
ミュニケーション支援は、

答 市民課、子育て支援課などの一  
部の窓口で、会話を電話にて通訳す  
るサービスを利用しています。他、  
案内表示に英語を併記する他、「楽  
しい日本語教室」を開催しています。  
問 総務省が推奨する、スマホを  
使った「ボイストラ」など会話を直  
接助けてくれる物も普及し始めてい  
ますので、ぜひ活用頂きたい。次に  
生活支援。医療関係、保健・福祉関係  
そして災害情報・防災については、

答 母子手帳の多言語対応、健診の  
お知らせ、問診票等をやさしい日本  
語や多言語で表記するなどの支援。  
大網病院は外国語対応の職員配置が  
なく日本語可能なご家族等に同行頂  
くよう案内しています。現時点では  
外国人患者が少なく対応できていま  
すが、今後状況に応じて検討。防災  
支援は、防災訓練において他団体の

協力を頂き、外国人向けの啓発プ  
スの設置や、英語表記による誘導看  
板や避難所看板などを整備していま  
す。市のHPでは、英語・中国語・韓国  
語の翻訳機能があり情報収集が可能  
です。今後とも取り組んでまいります。  
行政の皆さんだけでは難しい。  
民間とも協力し、多様性推進に引  
き続きの努力、研究をお願いします。  
問、次に男女共同参画。女性管理職  
の登用状況は、

答 本年4月時点で、課長相当職に  
占める女性の割合は5.7%、副課  
長相当職には25.0%、班長相当職  
31.3%。班長相当職以上は23.1%  
です。千葉県全体の係長・主査級以  
上に占める女性の割合は29.3%で  
す。  
問 管理職。性別に関係なく、なり  
たい方、能力のある方がなるべきと  
思います。女性が職場に入ることに  
よって職場環境の改善に繋がる事も  
往々にしてあります。ぜひ引き続き  
検討下さい。続いて男性の出産休暇  
育児休暇。

答 令和5年度、女性は全員が産休  
育休を取得しています。男性は、育  
児参加休暇、育児休業ともに取得率  
は66.7%です。県全体では女性が  
100%、男性が66.7%です。  
男性はここ数年で急速な伸び。  
積極的に取得できる環境づくりを  
引き続きお願いします。  
○自治体ライドシェアについて

問 ライドシェアが注目されてい  
ます。1つは「自家用車活用事業」、  
タクシー事業者・民間事業者が中心  
にな運送」、いわゆる自治体ライド  
シェア。  
全国で312自治体の首長有志で  
組織する「活力ある地方を創る首長

の会」による「自治体ライドシェア  
研究会」の3月末の答申書によると、  
108自治体のうち44自治体が自治  
体ライドシェアを含む地域公共交通  
に関する検討を既に開始している  
との事。県内では千葉市と四街道市が  
この5月から動き始めています。市  
内で現在、タクシー事業者など民間  
から自家用車活用事業等々の提案は  
あるか。またライドシェア全般につ  
いて、市はどう考えますか。

答 現在のところ市内のタクシー事  
業者からは、申出や具体的なご提案  
はありません。また自治体ライドシェ  
アは、主に交通事業者がいない過疎  
地域やドライバーが不足する地域等  
で実施されるものであることから、  
本市での実施は考えておりません。  
時差的に交通空白地域になる地域  
も多い。今後、事業者との連絡を密  
にし、新しい市民生活の足となり得  
るこのライドシェアについて、引き  
続き注目、研究をお願いします。  
※その他、○災害対策(SNSによ  
る情報発信Wi-Fi整備)、○窓  
口業務のIT化(マイナンバーカー  
ドの取得状況、証明書類のコンビ  
ニ発行)について問い質しました。

問 第2次大網白里市多文化共生推  
進プランにおいて、「教育を受けるよ  
うに必要な日本語を習得できるよ  
う、学習を支援します」とあります  
が、具体的にどのような支援を、ど  
のような環境で行うのか、お答えく  
ださい。  
答 本市の小・中学校に日本語指導  
が必要な児童・生徒は少数でありま  
すが在席しており、日常の会話等で  
不便がある場合は、AI通話機やス  
マートフォンの翻訳アプリ等を活用  
しています。授業においては、1人  
1台の学習用端末のアプリを活用し

たり、小学校においては、支援員が  
付き添って日々の学習に取り組んで  
います。本市には、日本語指導の担  
当教師は配置していませんが、今後  
市内の小・中学校で日本語指導が必  
要な児童・生徒が増加した場合、県  
教育委員会に日本語指導の担当教員  
を要望し、通級指導教室の開設につ  
いても検討していきます。  
問 防災行政無線の個別受信機の貸  
与や、電話応答サービスの内容と利  
用状況をお答えください。  
答 防災行政無線を市民への重要な  
情報伝達手段の一つとして考え、市  
内69か所に屋外スピーカーを設置し  
ています。放送時の気象条件や住宅  
の気密化により、防災行政無線が聞  
き取りにくい場合もあり、これを補  
完する対応として、負担金1万円  
で屋内に設置可能な個別受信機を貸  
与しており、令和6年5月末現在35  
64台を貸与しています。また、電  
話番号0475-72-1000で、  
防災行政無線の放送後、24時間以内  
の放送内容を確認できる電話応答  
サービスも導入しています。

問 本市のLINE活用方法と、今  
後どのように展開しようと考えてい  
るのかお聞かせください。  
答 現在、本市では公式LINEア  
カウントを開設し、友達登録をいた  
だいた約7100名の方に対し、イ  
ベント情報や市の行政情報などを発  
信しています。また、災害時に、避  
難所に配備した職員との連絡調整な  
ども活用しています。今後は、情  
報セキュリティ面にも留意し、LI  
NE活用方法の拡大など、他市事例  
等を参考に調査、研究していきます。  
※他にハラル食品やヒジャブ着用  
など生活習慣が異なる外国人児童・  
生徒との学校生活における共生につ  
いてや、聴覚に障害がある方や日本  
語の理解が乏しい外国人の方への防  
災行政無線の伝達方法などについて  
質問しました。

問 大網駅前地区まちづくり協議会  
の動向について市民の皆様、私たち  
市議会も含めて今後の駅の利便性  
まちの発展に大きく左右する事案で  
あると考えております。今年に入り  
3回の協議会が行われておりますが、  
コンサルタントが入り将来像、まち  
づくり構想が少しずつ出来上がって  
きているかと思えます。今後の展望  
やどの程度の時間をかけて協議会が  
進められていくのかお答えください。  
答 大網駅前地区まちづくり協議会  
は、大網駅前地区の約160世帯の  
土地所有者や地元区長が役員とな  
り、将来のまちの姿を描く大網駅前  
地区まちづくり構想を策定するため  
協議会を代表する役員の皆様で構成  
するまちづくり検討会を定期的に開  
催しております。これまで、7回に  
わたる検討会の開催に加え、袖ヶ浦  
駅周辺の先進地視察を行い、まちづ  
くりに関する知識を深めながらワー  
クショップなどによる意見交換を重  
ねてまいりました。去る5月25日に  
は会員の皆様が集まる総会を開催し、  
まちづくり構想の目標とする将来像  
とまちづくり方針が決定されたこと  
をご報告いたします。今後も引き続き  
まちづくり検討会において大網駅前地  
区の将来像を実現する土地利用の  
ゾーニング設定や拠点となる施設な  
ど、さらなる検討を進め、まちづく  
り推進の指針となる大網駅前地区ま  
ちづくり構想の本年度末の策定を目  
指して取り組んでまいります。  
問 大網駅ロータリー側についてで  
すが、バス・タクシー等乗降口雨よ  
けの歩道屋根の設置が可能なのかを  
お伺いします。

個人質問

### 住みたい・住み続けたいまちづくり にまい進します

高野 祐一 議員



大網駅前地区まちづくり協議会  
についてですが、このプロジェクト  
の動向について市民の皆様、私たち  
市議会も含めて今後の駅の利便性  
まちの発展に大きく左右する事案で  
あると考えております。今年に入り  
3回の協議会が行われておりますが、  
コンサルタントが入り将来像、まち  
づくり構想が少しずつ出来上がって  
きているかと思えます。今後の展望  
やどの程度の時間をかけて協議会が  
進められていくのかお答えください。  
答 大網駅前地区まちづくり協議会  
は、大網駅前地区の約160世帯の  
土地所有者や地元区長が役員とな  
り、将来のまちの姿を描く大網駅前  
地区まちづくり構想を策定するため  
協議会を代表する役員の皆様で構成  
するまちづくり検討会を定期的に開  
催しております。これまで、7回に  
わたる検討会の開催に加え、袖ヶ浦  
駅周辺の先進地視察を行い、まちづ  
くりに関する知識を深めながらワー  
クショップなどによる意見交換を重  
ねてまいりました。去る5月25日に  
は会員の皆様が集まる総会を開催し、  
まちづくり構想の目標とする将来像  
とまちづくり方針が決定されたこと  
をご報告いたします。今後も引き続き  
まちづくり検討会において大網駅前地  
区の将来像を実現する土地利用の  
ゾーニング設定や拠点となる施設な  
ど、さらなる検討を進め、まちづく  
り推進の指針となる大網駅前地区ま  
ちづくり構想の本年度末の策定を目  
指して取り組んでまいります。  
問 大網駅ロータリー側についてで  
すが、バス・タクシー等乗降口雨よ  
けの歩道屋根の設置が可能なのかを  
お伺いします。

答 歩道屋根の整備ですが平成27年  
から駅舎との接続を前提にJRとの  
協議を行ってまいりましたが、平成30  
年に高架軌道施設の維持管理上、駅  
舎との接続は困難との結論に至った  
ところがございます。このため屋根  
の規模や範囲を縮小するなどの見直  
しが必要となっておりますことから  
今後財政状況を見極めながら整備時  
期などと合わせて検討してまいりた  
いと考えております。  
問 大網駅喫煙所の設置について、  
本市のたばこ税は令和4年度では3  
億2千万円を超える税収となっております。  
その財源を利用して喫煙所  
を設置してみてもどうか、お答えく  
ださい。

答 大網駅前広場の喫煙所につきま  
しては、健康増進法の改正に伴い受  
動喫煙の防止を図るため令和元年に  
撤去したところです。灰皿の撤去に  
当たりましては分煙が可能な喫煙所  
整備の検討も行いましたが、困いを  
設置しても煙が上がり、ホームに流  
れてしまう事が避けられないため分  
煙は困難との結論に至ったところで  
ございます。

たばこを吸わない人にとっては、  
煙は不快感を生じさせることもあり  
ます。吸う人も吸わない人も心地よ  
い環境をつくるために分煙の配慮は  
当然必要です。吸う人がマナーを守  
れる環境をつくるためにも分煙も必  
要ではないでしょうか。屋外型の四  
方を囲むタイプの設置に向けて  
もう一度検討をお願いします。  
その他、駅周辺の河川改修工事、  
小中池公園の設備、小中池公園のイ  
ベント、大網白里スマートIC周辺  
の開発について質問をさせて頂きま  
した。

たばこを吸わない人にとっては、  
煙は不快感を生じさせることもあり  
ます。吸う人も吸わない人も心地よ  
い環境をつくるために分煙の配慮は  
当然必要です。吸う人がマナーを守  
れる環境をつくるためにも分煙も必  
要ではないでしょうか。屋外型の四  
方を囲むタイプの設置に向けて  
もう一度検討をお願いします。  
その他、駅周辺の河川改修工事、  
小中池公園の設備、小中池公園のイ  
ベント、大網白里スマートIC周辺  
の開発について質問をさせて頂きま  
した。

会派代表質問

### 「JR千葉支社の京葉線快速縮小問題」について

自由民主の会

北田 宏彦 議員



JR千葉支社は、9月1日から一部の京葉線各駅停車を快速電車に変更する方針を発表した。

この間、千葉県知事、千葉市長をはじめ、多くの首長が懸念や批判の声を上げ、沿線市町連名で、要望書を提出し、強く見直しを求めた経緯がある。異例の9月ダイヤ改正で京葉線快速増便は、要望の成果であり、企画政策課の尽力に敬意を表する。しかし、上りで一部改善されたが、夕方、夜の下りは確保されていない。外房線沿線自治体と緊密に連携を取り、都心部への到達性の確保、利便性の向上に取り組みで頂きたい。

問 都市計画画税導入の必要性について伺いたい。

答 都市基盤整備事業の財源となり、持続可能なまちづくりを進める上で、導入に向けた検討が必要である。

問 都市計画画税の税率、導入した場合の課税額を伺いたい。

答 市街化区域内の土地及び家屋を対象に試算すると税率0.2%で約1億6千万円、課税上限の0.3%とした場合、約2億4千万円。近隣の課税額は、東金市が税率0.2%で4億4千万円、茂原市が税率0.2%で4億6千万円。

問 都市計画画税の目的と使い道について伺いたい。

答 都市計画画道路や都市公園、公共下水道などの都市施設の整備や、土地地区画整理事業や要した地方債の償還に充当できる目的税である。

問 本市では、都市計画画税の導入はいつ頃か。市民への周知は、いつ頃から、どう行っていくか。

答 社会経済情勢の動向に十分留意し、今後必要となる重要なインフラ整備事業の展開を踏まえ、適切な

導入時期を検討していく。

周知は、適切な導入時期を見極め、具体的な内容や方法を検討したい。

本来、都市計画の線引きと同時に導入すべきであった。

県内で、都市計画画税を徴収していないのは浦安市、富津市、大網白里市の3市。非線引きでも茂原市は昭和32年から、東金市は、昭和51年から徴収している。

大網駅周辺など市街地の整備、都市計画画道路などの整備は喫緊の課題であり、都市基盤整備を進めていくには、財源となる都市計画画税の導入が必要不可欠である。目的、使い道を明確にし、丁寧に市民の皆様にご理解を頂き進めていただきたい。

問 今年度、森林環境税の徴収が開始され、既に本市でも森林環境税と税の交付を受けている。

答 森林環境税及び森林環境税と税の趣旨と目的について伺いたい。

問 温室効果ガス排出削減目標の達成や、災害防止等を図るための森林整備等に必要な地方財源を確保する観点から、森林環境税と森林環境税と税が創設された。

問 森林環境税と税で、どのような取組をしているのか伺いたい。

答 森林クラウドシステム使用料などの事務的経費のほか、木製コースターの作成・配布、公園の木製遊具の設置などに活用している。

問 近隣自治体の取組状況について伺いたい。

答 東金市は、森林保全事務委託業務、山武市は、効率的な森林整備を行うための補助事業、成田市、君津市は、道路や電線等の重要インフラ施設への倒木被害を未然に防止するため、防災に寄与する森林整備に取

り組んでいる。

問 林野庁によると、令和4年度に森林整備関係に取り組んだ市町村は79%、人材育成が35%、木材利用普及啓発は52%で、森林整備関係に取り組む市町村が増加している。

答 森林整備関係を主に取り組むべきではないか。今後の取組を伺いたい。

答 森林整備に係る施策についても検討したい。

法律の趣旨に基づいた森林環境の保全に努めて頂きたい。

問 本市の行政組織体系は、効率的かつ効果的に運営されているか。また、他市の組織体系はどうか。

答 千葉市が局制を、船橋市など30市が部制を、本市を含む銚子市など6市が課制を採用している。

問 参事が、連携調整など横串となるべきだが、統括する権限がないため機能していない。

部長制にして、業務の効率化、政策推進力の向上を図ってはいかがか。

答 必要が慎重に判断したい。

業務の効率化を進めて頂きたい。

その他、市内保育園、保育所の待機児童問題、地域コミュニティの活性化について関連質問しました。

問 子育て支援について

年度途中における待機児童が増える要因と解消策について

答 年度始めに一定数の空き定員はあるものの、市外からの子育て世帯の転入や、育児休業明け等により年度途中での入所を希望する0歳から2歳までの乳児が増加することなどが要因として挙げられます。解消に

向けた取り組みですが、引き続き、市内の保育所や小規模保育事業所には、利用定員の増員をはじめ、定員内での年齢枠の変更、さらには弾力化による定員を超えての児童の受入

れを依頼するほか、市外の保育所等には、保護者の希望に応じて受入れについて協議してまいります。

問 保育施設等の利用基準について

答 児童の保護者の就労の下限時間につきましては、子ども・子育て支援法施行規則により、一月あたり48時間から64時間までの範囲内を月単位に市町村が定めることとされており、本市の下限は、一月あたり64時間以上、加えて、一日あたり4時間以上かつ週4日以上としているため、一週間あたりの就労日数などの制限がない近隣自治体と比較すると厳しい要件となっております。

市といたしましては、就労要件を緩和する必要性は十分認識しておりますことから、保育ニーズや待機児童の推移を踏まえながら、検討してまいりたいと考えております。

問 地域コミュニティの活性化について、行政が区・自治会などの活性化について取り組んでいることは

答 本年4月1日から新たに「市民活動災害補償制度」を導入いたしました。市民のみならず安心して区・自治会等をはじめ市内地域における公益活動に参加することができれば、地域コミュニティの活性化にもつながると考えております。

問 学生や若い世代の人たちは、市の情報入手手段として広報や市のホームページはあまり見ておらず、インターネット等に携帯電話やパソコンからのSNS等の情報が当たり前の時代になってます。そこで、情報発信方法のアピール、また、コミュニティ参加方法をどう考えているか。

答 現在、市では、LINE、X、YouTubeのSNSを活用しておりますが、更新頻度などの情報発信強化が課題となっております。今後は、各種SNSの利用世代や、掲載する市政情報に関して、情報の見やすさ、わかりやすい内容について研究してまいります。

問 2月に商工会から「道の駅整備に係る要望」が市長に出された。A4ペラの要望書に添付された資料「白里地域振興推進事業の総括」とは何なのか。

### 道の駅建設調査データに疑問。自作自演の推進は市民に不利益を生む！



黒須 俊隆 議員

問 2月に商工会から「道の駅整備に係る要望」が市長に出された。A4ペラの要望書に添付された資料「白里地域振興推進事業の総括」とは何なのか。

答 令和4年度において商工会が千葉県商工会連合会の補助事業である商工会地域新事業開発検討事業の採択を受けて実施したところです。その事業概要にあつては、地域に新しいビジネスや産業、事業者を創造し創出する仕組みを作ることを目指すものであり、具体的には白里地域においてスーパーマーケットの閉店に伴う買い物弱者の顕在化や人口減少による地域活力の低下等が見受けられることから、これらを食い止めるべく令和4年7月に商工会の専門委員会となる地域振興検討委員会を設置され、この中で白里地域の課題抽出、事例の調査研究、そして将来の振興策に関わる検討がなされたところです。

問 市はどのように関わっているのか。

答 地域振興検討委員会に企画政策課長、商工観光課長の2名が商工会会長より委嘱を受け委員会に参加したところです。

問 資料は、課長2人が協力して作ったのではないのか。自作自演ではないか。

答 資料については市の職員は関わっておりません。

問 市は内容をどのように捉えているのか。

答 地域振興検討委員会において提示された白里地域振興策といたしましては、販売拠点、観光拠点の設置、買い物弱者対策、働く場の確保、空き家を活用した居住環境の整備と4

つの項目があり、今後求められる具体的な取組の方向性が示されました。市としましては、商工会における今後の事業展開に期待するとともに、この取り組みにおける指標や分析結果等については貴重な情報、データとして参考にしてまいりたいと考えております。

問 道の駅整備検討委員会での資料は議論されるか。

答 白里地域振興推進事業の総括の内容につきましては、道の駅整備検討委員会の中で議論する予定はございません。

# 令和6年市議会第2回定例会 採決結果一覧

## 出席議員の総員が賛成した議案等

議案等番号	件 名	結果
議案第1号	専決処分承認を求めることについて(大網白里市市税条例の一部を改正する条例)	承
議案第2号	令和6年度大網白里市一般会計補正予算(第1号)	可
議案第3号	令和6年度大網白里市一般会計補正予算(第2号)	可
議案第7号	損害賠償額の決定について	可
諮 問	人権擁護委員候補者の推薦につき意見を求めることについて	適
請願第5号	「国における2025年度教育予算拡充に関する意見書」採択に関する請願	採
請願第6号	「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」採択に関する請願	採
発議案第1号	国における2025年度教育予算拡充に関する意見書の提出について	可
発議案第2号	義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書の提出について	可

## 賛否が分かれた議案等

※結果欄の意味は次のとおりです。「○」=賛成 「×」=反対 「欠」=欠席  
「可」=可決 「同」=同意 「否」=否決 「採」=採択 「不」=不採択  
「棄」=棄権 「承」=承認 「認」=認定 「適」=適任と認める  
※小金井 勉議員は議長であり、採決に加わりません。

議案等番号	件 名	結 果	齊藤 完育	金森 浩二	高野 祐二	輪島美津江	猪崎 紀人	土屋 忠和	引間真理子	上代 和利	森 建二	小倉 利昭	小金井 勉	佐久間久良	北田 宏彦	石渡登志男	田辺 正弘	宮間 文夫	黒須 俊隆	岡田 憲二	賛 成
議案第4号	大網白里市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	×	○	15
議案第5号	大網白里市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例の制定について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	16
議案第6号	大網白里市立認定こども園の設置及び管理に関する条例の制定について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	16
陳情第6号	自治体の重要な政治的意思決定に関与し、広範な裁量権を持っている市議会議員と関わりのある企業が、本市の公共事業を受注する事を制限するための条例である、政治倫理条例を制定してもらうための陳情	不	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	×	×	×	○	○	×	3
陳情第8号	「日本政府に核兵器禁止条約の参加・署名・批准を求める意見書」提出を求める陳情	不	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	×	○	×	×	○	×	3
陳情第9号	自治体の重要な政治的意思決定に関与し、広範な裁量権を持っている市長、副市長、教育長等の公職者が、自ら責務を明確化し、遵守すべき規程を定めることにより、健全で民主的な市政の発展に寄与することが目的という、市民にとって、大変有意義な条例である、政治倫理条例を制定してもらうための陳情	不	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	×	×	×	×	○	○	3
陳情第10号	財政難なのに、白里地区に道の駅が必要か否かという議論がないまま計画が進んでいる道の駅の建設を、中止してもらうための陳情	不	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	×	×	×	×	○	×	2

### 山武郡市議会議員 研修会に参加しました

令和6年7月10日、山武市成東文化会館「のぎくプラザ」において、山武郡市議会議長会が主催する議員研修に本市議会から14名の議員が参加しました。

広島県庁を経て廿日市市副市長を務められ、現在、地方議員研究会・統括コンサルタントである川本達志氏を講師として、「防災・減災」と議員の役割をテーマに講演いただきました。



### 議会日誌

- 令和6年(4月)
  - 23日 夷隅郡御宿町議会行政視察
  - 24日 議会運営委員会、全員協議会
  - 31日 市議会第2回定例会 開会
- (5月)
  - 5日 一般質問 3会派9人
  - 6日 一般質問 1会派2人 個人4人
  - 13日 議会運営委員会、全員協議会
  - 13日 議案質疑・委員会付託
  - 14日 総務常任委員会
  - 14日 文教福祉常任委員会
  - 21日 議会運営委員会、全員協議会
  - 21日 市議会第2回定例会 閉会
- (7月)
  - 2日 議会だより編集委員会
  - 10日 山武郡市議会議長会議員研修会
  - 17日 富山県高岡市議会行政視察
  - 24日 山武郡市議会議長会 正副議長視察研修会

### よこそ大網白里市議会へ

令和6年4月23日、千葉県夷隅郡御宿町議会デジタル推進委員会の方々が訪問されました。

小金井議長のあいさつののち、視察テーマ「議会インターネット中継について」として、本市議会事務局職員から議会中継に係る機材の構成や費用などの説明と実際の配信にあたっての端末画面の操作方法などの見学をしていただきました。



### 請願・陳情の受付

請願・陳情は、議会事務局において随時受付しています。

議会に提出された請願・陳情は、その内容を所管する常任委員会等での審査を経て、本会議で採択の可否を決定します。

なお、本会議での採決の結果は、提出者にお知らせします。

また、採択となった請願や陳情については、市長など関係機関に送付しています。

※ 令和6年第3回定例会で審査される請願・陳情は、8月22日(木)午後5時まで受け付けます。

### 編集後記

暑中お見舞い申し上げます。

令和6年第2回定例会が6月21日閉会いたしました。提出された議案・請願・陳情全て採択となりました。

この議会だよりでは、最も多くのページが割かれているのは各議員の質問の項目です。全てを掲載することが難しいですが、一人ひとり、共通して「市を発展させること」や「困っている人を助けること」を意識しています。議会だよりを通じて、少しでも知って頂き、また興味を持って頂けるよう充実した内容にしたいです。各議員の質疑質問は、録画配信されており、そちらも是非ご覧頂きたいと思えます。今後も市議会の様子をわかりやすく伝えられるよう努力してまいります。

よろしくお願いたします。

高野 祐二

市議会は、1年に4回(2月、6月、9月、12月)定例会を開きます。

議会だよりでは、各定例会の審議内容や一般質問の内容等をお知らせしていますが、紙面の都合上、すべてを掲載することができません。本会議の内容をご覧になりたい方は、市役所本庁舎1階行政情報コーナーまたは図書室(保健文化センター2階、中部コミュニティセンター、白里公民館)で会議録をご確認ください。

### 議会だより編集委員会

- 委員長 田辺 正弘
- 副委員長 金森 浩二
- 委員 高野 祐二
- 委員 輪島美津江
- 委員 猪崎 紀人
- 議会事務局 Tel (70)0390